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國務院總理李克
強剛剛訪問泰國與

巴育會談不到一個星期，泰國巴育總理
又立即回訪北京，顯示兩國關係非同尋
常，李克強橫跨歐亞的高難度動作也受
到國際媒體的高度關注。
孫悟空手持金箍棒可以一個跟斗奔走10

萬8千里，是中國人心中的至愛。李克強
近期頻頻在國際舞台上使出重拳，2014年
10月對歐洲多國訪問餘熱尚未消失，近日
又出現在貝爾格萊德跨多瑙河大橋的竣工
儀式上。被國際傳媒肯定中國在塞爾維亞
「架橋」的貢獻後，李克強立即夜航16,000
里，一個跟斗從巴爾幹半島飛抵泰國曼谷，
與巴育共同見證中國和泰國鐵路與農產品
合作備忘錄的簽署儀式。在世界盛讚中國
「架橋」、「築路」的同時，李克強也變
成推動高鐵出口達至雙贏多贏的現代「孫
悟空」。
全部使用中國技術、標準和裝備建
設的鐵路，連接泰國北部的廊開和南
部港口瑪達普，總長800多公里，是
泰國首條標準軌鐵路。一年前，李克
強訪問泰國，與時任總理英拉簽署了
中泰鐵路與農產品合作備忘錄，但隨
泰國政局發生變化，正當外界推測
協議面臨夭折時，李克強卻一個跟斗
到曼谷與巴育共同見證了比英拉時代
更開放的「新版」備忘錄，將原計劃
的300公里擴展至 800公里。「柳暗
花明又一村」式的合作，見證了李克

強的獨特魅力，讓西方國家感歎折
服。

中泰鐵路合作震撼東盟
李克強是借到泰國出席大湄公河次區

域經濟合作領導人第五次會議訪問泰
國，見證中泰簽署鐵路、農產品貿易合
作諒解備忘錄協議的。中泰鐵路相關協
約的簽署，對東南亞各國產生強力震
撼，向東盟領導人傳遞了「與中國合作
可以共贏」的信息。中泰鐵路合作源於
去年10月，李克強對泰國訪問期間，不
僅進行了正常的國事訪問，也親自推銷
中國高鐵。兩國隨後在曼谷發表了《中
泰關係發展遠景規劃》：中方有意參與
泰國鐵路項目建設，泰國則以農產品抵
償部分項目費用，這一模式被稱為「高
鐵換大米」。
專家預期，中國下一步將推動以泰國為

中心、遍佈整個東南亞的「泛亞鐵路網」
計劃，此舉標誌北京有意讓東盟友好國
家共享中國高鐵技術，達到互聯互通，共
創多贏。李克強從巴爾幹半島飛往曼谷的
10多個小時夜航過程中，在專機上休息只
佔少少時間，大部分是與隨員一起分析、
磋商協議細節。而泰國方面，在李克強飛
抵曼谷之前，總理巴育已經提前半小時來
到簽署現場，對會場佈置、沿途線路和禮
賓站姿等一一進行檢查與確認，凸顯泰方
對李克強到訪的高度重視，和對中南海「互
聯互通」策略的認同。

北京多贏外交獲得認同
李克強去年訪問羅馬尼亞，在該國議

會宮向中東歐國家領導人介紹說，「中
國高鐵技術裝備成熟、施工經驗豐富，
競爭優勢明顯，完全能夠適應各國情
況，滿足市場的需求」。中國願加強與
中東歐國家在高鐵和普通鐵路、核電與
其他電力、公路、港口、電信等領域合
作的意圖展現在歐洲人面前。根據北京
高鐵「走出去」計劃，中國將推動實現
三條高鐵戰略線路：通過俄羅斯進入歐
洲的歐亞高鐵；從烏魯木齊出發，經過
中亞最終到達德國的中亞高鐵；從昆明
出發，連接東南亞國家，一直抵達新加
坡的泛亞鐵路。
英國首相卡梅倫2013年底訪問中國

時，也曾對中國的高鐵技術表示出濃
厚的興趣，高鐵也成為兩國探討經濟
合作的重要課題。據英國媒體披露，
中英有意向在15年內把北京與倫敦高
鐵連在一起，把兩地間的旅行時間縮
小到48小時以內。美國杜克大學教授
高柏認為，歐亞大陸區域整合的基礎
已經存在，但上海合作組織注入經濟
內容後，歐盟可以把高鐵向東推進到
保加利亞，只要再打通伊朗與土耳其
就等於打通整個歐亞大陸。此外，中
國與巴基斯坦和伊朗也已經簽署了高
鐵合約，顯示北京的雙贏、多贏外交
得到國際認同和稱讚。

李克強推動高鐵出口實現多贏
西方走廊
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國家主席習近平26日會見赴京述職的香港特區行政
長官梁振英時表示，中央對梁振英和特區政府的工作
是充分肯定的。他同時強調，香港政制發展應該從本
地實際出發，依法有序進行；應該有利於居民安居樂
業，有利於社會繁榮穩定，有利於維護國家主權、安
全、發展利益。確保香港在「一國兩制」方針和基本
法規定的軌道上穩步前進。

彰顯了中央對港人福祉的關切
持續79天的非法「佔中」行動，成為香港回歸以
來最大的一次「民生災難」：交通受阻，店舖歇
業，就業受損，股市狂跌，外資撤離，「東方之
珠」一派民生凋敝的景象。除了這些看得見的傷
痕，更深的傷痕是社會的撕裂，兄弟成仇，夫妻反
目，父子隔閡， 「佔中」人士與反「佔中」人士持

續對抗……可以說，非法「佔中」給香港不僅造成
了外傷，更造成了內傷，不僅傷及了民生，更傷及
了民心。
港英政府統治香港百年，並未一人一票選港督，如

今，香港要在「一國兩制」的框架下一人一票選特
首，這無疑是一次歷史性的進步，也是一個全新的事
物。怎樣走好政改這一步？雖然沒有現成的經驗可借
鑒，但依法普選的路徑從來都是清晰的，溝通對話的
渠道從來都是暢通的，中央推進普選的誠意從來都是
不容置疑的。香港各界完全可以以理性務實的態度對
待，以依法有序的方式推進，完全沒有必要鬧得滿城
風雨，搞得民不聊生，亂得天怒人怨。
「悠悠萬事，民生為大」。香港還有許多民生問題

亟待解決，比如，公屋緊缺，貧困人口增加，就業崗
位吃緊，人口老齡化嚴重，等等。香港經不起折騰，

市民也不需要折騰。習主席指出香港政改要有利於市
民安居樂業，彰顯了對港人福祉的關切，表明了反
「佔中」的鮮明態度。

彰顯了中央對香港長遠發展的關切
香港曾是祖國內地對外開放的窗口，在國家發展的

大局中舉足輕重。改革開放之初，鄧小平先生就曾說
過，在中國「再造幾個香港」，那時，香港地位不可
替代。而今天的中國，能夠與香港媲美的城市不止一
個，從經濟角度考量，在中國的大棋局中，香港地位
和作用不再那麼「唯一」重要。近日，第四屆香港論
壇暨第十三屆中國城市競爭力排行榜頒布的2014年的
「中國城市競爭力排行榜」，上海在綜合競爭力排行
榜中繼續居首，香港第二。而在「2014中國城市成長
競爭力排行榜」中，香港則下滑至第十三位。放眼亞
太地區，香港的競爭力同樣存在下降的風險。
經濟發展風雲變幻，此消彼長，時運轉換，本不可

怕。可怕的是當危機來臨時沒有意識到危機，當走下
坡路的時候，仍然放不下「巔峰時刻」的優越感，而
某些港人正是有這種傾向。在他們看來，香港似乎有
足夠本錢折騰，為了自己定義的「真普選」，把營商
環境搞得一團糟、一團黑也無所謂。
中央政府始終關切香港的發展，從抗擊非典，到應

對全球金融危機，每到緊要關頭，都對香港施以援
手，而最近的「滬港通」更為香港帶來利好消息。習
主席提出香港政改要有利於社會繁榮穩定，正是基於

對香港長遠發展的關切，希
望香港繼續保持強勁的競爭
力。

彰顯了中央對落實全
面管治權的關切
非法「佔中」行動表明，一些香港人對「一國兩

制」的內涵理解不夠、把握不準、認識不深，更有一
些別有用心的人故意曲解，鼓噪什麼「兩制核心
論」。試問，皮之不存，毛將焉附？沒有「一國」，
何來「兩制」？
香港是中國的一個特別行政區，但不管怎樣「特

別」，也不會特別到不要「一國」的地步。某些人試
圖擺脫基本法另起爐灶，某些人提出普選的「國際標
準」混淆視聽，某些人請「洋大人」來港指點迷津，
更有甚者，公然揮舞港英政府的旗幟招搖過市，這都
是對國家主權、安全、發展利益的公然挑戰。
「一國」是「兩制」的「根」，「兩制」是一國的

「果」。中央對香港有全面管治權，依照基本法和全
國人大決定推進政改，這是唯一合法的政改路徑，反
對派想借此機會挑戰基本法，挑戰中央政府底線，是
沒有出路的，也是不會成功的。
習主席指出香港政改要有利於維護國家主權、安

全、發展利益，表明中央落實「一國兩制」堅定不移
的立場，是對反對派的一記警鐘，也是今後香港社會
各界行事應該堅持的一條基本原則。

屠海鳴 香港僑界社團聯會永遠名譽會長 中華海外聯誼會理事 中國僑商會副會長 上海市政協常委

習主席「三個有利於」指明香港政改應遵循的原則
習主席的「三個有利於」聚焦當下困擾香港的政治、經濟、民生三大熱點，關切香港整體

利益和國家根本利益。「有利於居民安居樂業」，彰顯了中央對港人福祉的關切，表明了中

央反「佔中」的鮮明態度；「有利於社會繁榮穩定」，彰顯了中央對香港長遠發展的關切，

表明了中央重視香港競爭力的提升；「有利於維護國家主權、安全、發展利益」，彰顯了中

央對落實全面管治權的關切， 表明了中央落實「一國兩制」堅定不移的立場。「三個有利

於」把準脈搏，切中時弊，既明確了香港政改是否成功的三個標準，也指明了香港政改的出

路，更指明了香港長遠發展應該遵循的原則，值得港人深思。

■屠海鳴

違法「佔中」行動發展至後期已成強弩
之末，各大民調顯示「佔中」不得民心，
有超過八成市民要求結束「佔領」，支持
警方嚴正執法。惟「雙學」頭目彷彿「借
了聾耳陳對耳」，竟然逆民意發動衝擊政
府總部行動，結果引發了激烈衝突，多名
示威者及警員受傷，多人被警方拘捕。
在事件過後，「佔中三丑」隨即到中區

警署自首，而「雙學」等人亦彷彿像「洩
了氣的皮球」般放軟手腳，事情變化之戲
劇性，大有玄機。原來，戴耀廷「自首」
之念早已萌生，至於周永康則寫好「必
敗」劇本，目的是轉型。
「佔中三丑」之一的戴耀廷與學聯秘書

長周永康日前接受電視訪問，節目中周永
康透露，在「佔領」後期，學生體力和精
神上都變得繃緊，「基本上快崩盤」，故
在後期決定包圍政總，讓只期望行動升級
的人看到，這類行動「未如理想」，來反
證行動需要更「多元」，而非一味以「升
級」為主軸。
而戴耀廷則首次承認，特區政府最終交

出了原先承諾的東西，即向國務院港澳辦
提交民情報告，他感到「其實已經OK」，
希望對話成為契機，作為事件慢慢退下來
的轉折位。然而，學聯事後卻拒絕接受政
府的建議，繼續「佔領」，他對此感到
「失望少少」。他指出，在「佔領」初期
已無法叫學生撤退，就連學聯也認為自己
不能叫人退。
戴耀廷與周永康「鬼拍後尾枕」告訴我

們，所謂「雨傘運動」發展到後期，已處

於完全失控狀態，頭目無心戀戰，各懷鬼
胎，支持者散兵游勇，各自發揮，戴耀廷
還懂得退下來找「轉折位」，惟周永康則
卑鄙無恥，明知學生們在精神上和體力上
都不可行，依然孤注一擲，而最終目的並
不是在「佔領」政總之後有什麼後續發
展，而是借助失敗過程來證實激進行動已
行不通，需要發展多元。他策動衝擊政
總，「推學生去死」，目的是將學生「墊
屍底」作為他的下台階，為轉型找藉口。
「雙學」只當支持者是用完即棄的電

池，而自己則身嬌肉貴，他們知道「佔
總」一役絕無勝算，並且相當危險，紛紛
以不同藉口避席，黃之鋒與岑敖暉以早前
被捕為由奉旨「潛水」，而平時牙尖嘴
利，屢屢威脅要將行動升級的學聯常委梁
麗幗則消失得無影無蹤，至於周永康則以
「大局為重」看守金鐘「大台」，退居
二線。
「雙學」頭目的龜縮行為，以及周永康

不負責任言論，令支持者大失所望，難怪
在節目出街後立即引起天怒人怨，大批有
份參與「佔領」的人怒轟學聯「欺騙群
眾」、「出賣隊友者必下地獄」，有人更
揶揄周永康「終於講出心句」。惟說話
像潑出去的水一樣，想收亦收不回，「盡
爆心中情」的周永康知道「出事」之後，
想死撐亦白費心機。周永康之所以經常大
出洋相，原因是他心術不正，言行自私，
還加上不擅辭令，經常自打嘴巴，所以出
醜頻頻，但這不失為一件好事，起碼我們
已知道他真實的一面。
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擾攘香港社會79天的「佔中」動亂終於
落幕，市民亦可以暫舒一口氣。回望「佔
中」行動，由人所共知的反對派金主兼共
主、「親美」立場鮮明的黎智英所指揮下，
配合一張龐大的利益關係網，一眾與黎有
「香火緣」的傳媒工作者、大學教職員、律
師、社工、壓力團體、政黨及議員，不惜負
上永不磨滅的罵名；盡棄個人良知及職業操
守；政黨及議員斷送數以萬計的選票，也要
作出「破釜沉舟」式的總動員為「佔中」背
書。
但「佔領」行動於曠日持久下同時亦暴

露了本身的種種矛盾及死穴。「佔中」的
道德光環只建立於罔顧現實的空喊口號；
「佔領」行動的主力（「學生」及一眾藉
機生事的社會激進分子）對於小市民的損
失、破壞社會運作及破壞法治精神完全視
而不見的殘酷不仁；部分傳媒工作者偏頗
失實、以《蘋果日報》式的手段「製造佔
中新聞」；更甚者有身為教師的煽動及帶
領學生公然上街作出種種違法罪行。而涉
嫌收取黎智英違法政治捐款的政黨及議員
亦懶理千夫所指也要為「佔中」站台、號
召群眾上街擾亂社會；「砌生豬肉」式把
香港警隊抹黑為「黑警」，把警察合法維
持社會治安說成濫用武力，反而把一眾案
底纍纍的違法分子美化、塑造成為「民主
英雄」。凡此種種，經過兩個多月的「佔
領」浩劫，絕大部分香港市民都醒覺起來，
拒絕再支持「雙學」。到了後期就算「佔
中傳媒」或港大民調等「反中親美機器」
也不得不承認「佔領者」已被絕大部分市
民所唾棄，「佔中」已注定失敗。

市民不希望社會無了期內耗
市民經歷79天的「佔中」動亂，才發覺香
港社會本身所擁有的良好法治原來是如此可
貴（同時亦非常脆弱），只要傳媒一面倒的
「洗腦式新聞報道」，配合一班學生哥、「高
登仔」或社會失敗者戴上面罩便可上街隨便
到金鐘「佔領」數天、到旺角「鳩嗚」半日。
而根據一眾「佔領者」所宣揚的歪理，香港
市民要對這些違法分子百般「包容」，香港

警隊更不能執法驅趕或拘捕他們，這才是「民
主」的「國際標準」云云！正如真理是需要
事實驗證，此套歪理於「佔中」前或許仍有
市場，但79天的「佔中」動亂後，相信再自
命清高的「民主優皮」也吃不消。香港市民
不需要「佔中三丑」、反對派政棍、「雙
學」、流氓集團（社民連、人民力量、熱血
公民、高登仔）等自稱「代表香港人」爭取
民主。相信香港絕大部分市民也不希望社會
無了期的內耗、群眾「敵我分明」、動輒「私
鬥」，否則只會落得香港法治、治安及經濟
發展大倒退矣。我們只需要香港社會重回正
軌，人皆守法，有法可依！
香港經歷「佔中」之劫後，「佔領」歪風

已於部分年輕人、上網成癮者及社會邊緣人
之間發酵，成為香港的「政治風土病」，往
後「佔領」事件可能會繼續上演，但規模只
會愈來愈縮，皆因「佔領者」已成為過街老
鼠人人喊打也！與此同時，「革命販子」苦
於「受人錢財替人消災」，必定會不時又發
動一些「社會運動」為香港製造新的傷口，
如「佔中」發起人之一戴耀廷提出新一波的
不合作運動；學聯倡議納稅人不交稅、公屋
住戶不交租等等。

要向「佔中」分子說不
市民現階段應監察身邊的人和事，包括

要監察子女就讀的學校、教師曾否煽動子
女上街犯法，於校內作出一些邪教式的政
治洗腦；監察政黨及傳媒於「佔中」動亂
中有否無所不用其極支持、宣傳、助長、
美化「佔中」暴徒的違法行為，把警隊抹
黑為市民敵人，曾否以記者、社工、醫療
人員身份掩飾其參與「佔中」暴行；立法
會議員曾否濫用公帑公器私用，開放立法
會大樓成為「佔中」搞手的「大本營」。
經歷「佔中」之亂，香港市民不能再放任
傳媒、學校、政黨及議員明目張膽的破壞
香港法治、荼毒我們的下一代。到了2015
年及2016年兩次選舉，我們要以手中選票
向「佔中」亂黨作出最有力的一擊，齊聲
向他們說「不」！還市民一個文明、理性
及守法的香港社會！
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反對派為何對「三個有利於」怕得要死？

國家主席習近平26日在會見香港特區
行政長官梁振英時提出，香港政制發展
應該從本地實際出發，依法有序進行；
應該有利於居民安居樂業，有利於社會
繁榮穩定，有利於維護國家主權、安全、
發展利益。社會輿論都認為，習主席的
「三個有利於」講話，具現實針對性和
指導意義，香港應依法推進政制發展，
提升競爭力，保持繁榮穩定。習主席的
講話，不僅關乎普選，將來香港一切政
治、經濟、民生的發展都將離不開這「三
個有利於」。

「三個有利於」擊中反對派要害
「三個有利於」對處理違法「佔
中」所造成的危害，清除其流毒，提
高香港市民對於「一國兩制」和基本
法的理解，都具有很強的針對性。對
於動員廣大市民依法落實普選，擊退
反對派「公民提名」的荒謬主張，發
揮了強大的指導作用，注定了反對派
在今後政改輿論戰中徹底失敗。正因
為如此，反對派頭頭，對於「三個有
利於」的講話怕得要死，千方百計扭
曲其主要內容，「飯盒會」召集人、
公民黨黨魁梁家傑把講話說成了「送

大禮」，並歪曲習近平的「三個有利
於」，說「述職只是梁振英和中央
『唱雙簧』」，認為「即使中央繼續
向香港送大禮，亦不會令港人忘記爭
取『真普選』」。梁家傑完全不敢提
及「三個有利於」的主要內容。
民主黨主席劉慧卿則迴避了「三個有

利於」的政治作用，特別是對政改的指
導作用，說「市民正正不滿香港社會撕
裂、沒有解決政治問題、未能做到『安
居樂業』，呼籲中央政府不要太傻，以
為用『經濟數』可以收買香港人。」
劉慧卿一點也不敢提及「三個有利於」
的內容，只是一味說「中央會派經濟
數」，是言不及義。

看清反對派的禍港真面目
洞穴裡的蝙蝠，害怕太陽，害怕光明。
反對派害怕依照法律和憲法處理政改問
題的理虧心虛暴露無遺。梁家傑劉慧卿
故意遺漏了習主席講話的核心：「特區
政府當前正在依法推進2017年特首普選
工作，中央堅定不移支持特區政府依照
香港基本法和全國人大常委會有關決定
的規定推進政制發展。」任何人採用違
法的手段，違憲的方向推動政改，一定

遭到徹底失敗。過去幾個月的政治形勢
表明了，用街頭暴力方法，動搖不了中
央依法落實特首普選的堅定信心。反對
派一敗塗地，完全失去了民意支持，也
讓更多市民思考如果將來出現了「心懷
異心」的特首候選人，他將如何保障市
民安居樂業、社會繁榮穩定；維護國家
主權、安全、發展利益？
各種民調都說明，經過「佔中」之後，
許多市民看清反對派的真面目，原來收
取了這麼多的「黑金」，採取這麼毒辣
的手段，利用學生作炮灰。現在看清楚
了，這些人根本不是為了民主，而是為
了外國勢力破壞「一國兩制」，企圖摧
毀香港的競爭力。所以，更多港人支持
按照基本法落實普選。
習主席的「三個有利於」講話，就像
一把利劍，刺破了反對派的「畫皮」，
原來香港有一些立法會議員根本目中沒
有基本法，沒有「一國兩制」的觀念，
他們所做的一切，目的是要在香港製造
一個反共反華的政治基地。他們的非法
街頭暴力，他們的「香港命運自決」，
其實都是變相推行「港獨」。
有了「三個有利於」講話的對照，「佔
中」是完全錯誤的，所有煽動犯法的組
織者和指揮者，都應受到法律追究和制
裁，有了這個基礎，七百萬人就看到了
什麼叫做對，什麼叫做錯，分清楚合法
和非法的界限，更加形成強大民意，支
持特區政府的政改方案。反對派如果繼
續搗亂，他們在明年和後年的選舉中，
一定輸得更慘。

習主席的「三個有利於」講話，就像一把利劍，刺破了反對派
的「畫皮」，原來香港有一些立法會議員根本目中沒有基本法，
沒有「一國兩制」觀念，他們所做的一切，目的是要在香港製造
一個反共反華基地，否定和損害中央的「一國」地位，向內地輸
出「革命」。難怪反對派對「三個有利於」講話怕得要死。
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